



学校だより

〒617-0824 長岡市天神4丁目5番1号
<http://www.kyoto-be.ne.jp/nagaoka-jhs/cms/>

令和7年度
冬休み・1月号

TEL: 951-1171
FAX: 951-8427



2学期が終わります・・・ ～「挑戦」を「未来」につなげる一年に～

校長 湯浅 修一

いよいよ2学期も終わりを迎えます。1年で最も長く、行事なども盛りだくさんの学期でした。皆さん、本当に疲れさまでした。

夏の猛暑を乗り越え、秋には体育祭や文化祭を見事に成功させた姿に、心から拍手を送りたいと思います。グラウンドや体育館で仲間と声を掛け合いながら練習する姿、教室で互いに励まし合う姿、昼休みに笑顔で遊ぶ姿、毎日の礼儀正しい挨拶——その一つひとつが、学校生活を豊かにしてくれました。

こうした行事は、単なるイベントではありません。生身の人間同士が直接かかわり、協力し、時には意見をぶつけ合いながらも一つの目標に向かって歩む過程そのものが、皆さんを成長させます。デジタル化が進む時代だからこそ、顔を合わせ、声を掛け合い、支え合う経験はかけがえのないものです。行事の中では、リーダーシップを発揮しなければならない場面や役割分担の工夫が求められるような場面がたくさんあったことでしょう。自分の役割を果たし、仲間と信頼を築きながら、それぞれの持ち味を生かし合おうと格闘した挑戦や経験は、社会に出てからも必ず生きる力につながりますし、むしろこれからの時代はそのような力こそが求められると思います。

仲間と共に歩んだ挑戦・経験は、皆さんを大きく成長させました。しかし、これからは自分自身の力で未来を切りひらかなければならぬ場面が増えていきます。そのときに必要なのは「一歩を踏み出す勇気」です。アメリカの自己啓発の先駆者、デール・カーネギー氏はこう語っています。

「**「恐れを克服する唯一の方法は、行動することだ。」**

この言葉には深い意味があります。カーネギーは、人が不安や恐れを感じるのは、頭の中で問題を大きくしてしまうからだと指摘しました。考えすぎるよりも、まず一歩を踏み出すことで、恐れは小さくなり、やがて消えていきます。たとえば、勉強や部活動、友達関係などで「うまくできるだろうか」と迷うとき、ほんの少しでも行動してみると、未来を切りひらく第一歩になります。

3年生の皆さん、いよいよ進路の決定に向けて本格的に動き出す時期です。進路を決めるこの時期、不安を感じるのは自然なことです。しかし、カーネギーはこうも言っています。

「**「恐れを克服するためには、まず一歩を踏み出すことだ。」**

その一歩は、決して大きなものでなくて構いません。志望している学校の情報を調べる、先生に相談する、過去の入試問題を一問ずつ解いてみる——こうした小さな行動の積み重ねが、未来への扉を開きます。行動することで、不安は自信に変わり、挑戦は希望に変わります。

明日から冬休みが始まります。年末年始はあわただしく過ぎてしまいがちですが、健康に気をつけ、充実した時間を過ごしてください。3学期の始業式には、皆さんの元気な笑顔に再び会えることを楽しみにしています。

最後になりましたが、保護者の皆様には、この2学期、行事への参観、三者懇談会などお時間を割いていただき、誠にありがとうございました。学期当初、学校内で教員による不適切な行為が発生し、皆様にご心配とご迷惑をおかけしたこと、改めて深くお詫び申し上げます。再発防止に向け、全教職員でコンプライアンス意識の徹底と信頼回復に努めています。

今学期も大きな事故やけがなく終業式を迎えたこと、生徒一人ひとりがそれぞれの歩幅で成長した姿を見られたことは、保護者の皆様、地域の皆様の温かいご支援のおかげです。心より感謝申し上げます。

明日から冬休みとなります。年末年始は慌ただしく過ぎがちですが、ご家族で一年間の頑張りを振り返り、新しい年への希望を語り合う、そんな時間を過ごしていただければ幸いです。3学期の始業式には、皆さんの元気な笑顔に再び会えることを楽しみにしています。



11月・12月 こんな学習・活動に取り組みました。

2学期の終わりが近づく11月から12月にかけて、学校ではこのような学習に取り組みました。

- ◇11月6日、7日、10日、3年生家庭科の授業で「幼児ふれあい学習」を実施しました。3年生が長岡市内の保育園に行き、実際に園児とふれあい、保育を体験しました。
- ◇同じく1年生家庭科では12月19日に出前授業を実施し、和食の専門家から「だし」について学びました。
- ◇11月14日、2年生では講師をお招きし、「京都府総合計画」についての講話を聞きました。このお話を参考に、2年生では「長岡市をより住みやすい街にするには」というテーマについて考えていきます。
- ◇12月5日に生徒会選挙を実施し、新生徒会本部のメンバーが選出されました。

京都府アンサンブルコンテストより

12月20日、京都府アンサンブルコンテスト管楽6重奏に本校吹奏楽部の

の6名が出場し、金賞を受賞しました！



放送されます！

第29回長岡市わたしの主張発表大会で、
が学校代表として発表します。終業式
以降に収録があり、その内容は年末・年始のFM
おとくにて放送されます。



11月に行われた大会の結果を紹介します！

11月15日に行われた京都府中学生ソフトテニス
新人大会男子個人の部で
のペアがベスト16の成績を收めました。二人
は冬休み中に行われる近畿大会に出場します。

保護者様へ

- ◆11月にご連絡差し上げました府PTA協議会からの「書き損じはがきの回収」は〆切が2月3日（火）までとなっております。はがきにつきましては、官製はがきで郵便局を通過していないものに限ります。個人情報にかかる部分については塗りつぶしていただき、先に配付いたしました案内文書の裏面を利用して作った封筒等に入れて学校にお持ちいただくようお願いいたします。また、はがきの利用機会の減少から、収集枚数が大きく減少しています。そのため、はがき以外にも、切手・テレホンカード・ギフトカード・QUOカードなども収集対象となっていますので、それらを封筒に入れていただいて構いません。
- ◆12月28日～1月4日は学校業務休止日となります。この期間の電話連絡等は075-951-2121（長岡市役所）にお願いします。なお、12月25日、26日、1月5日～7日の電話対応は8:00～17:00とさせていただきます。ご理解のほどよろしくお願いいたします。

12月・1月の主な行事



2月の主な行事



日	曜日	内 容
12/24	水	2学期終業式
28	日	学校業務休止日（1/4まで）
1/8	木	3学期始業式、PTAあいさつ運動
26	月	3年生学年末テスト（27日まで）

日	曜日	内 容
2/2	月	新入生保護者説明会
10	火	私学入試（12日まで）
16	月	公立前期選抜（17日まで）
20	金	学年末テスト（25日まで）